



Día Diocesano del Migrante

27 de diciembre de 2024

Celébralo en tu parroquia



**“Dios camina
con su pueblo”**

 Migrantes Diócesis de Zamora

39 Municipios y 138 Parroquias



DIÓCESIS DE
ZAMORA

PASTORAL DE LA
MOVILIDAD HUMANA
DIÓCESIS DE ZAMORA





PRESENTACIÓN

**27 De Diciembre Día Diocesano Del Migrante
“En La Migración También, Somos Familia”.**

Es el lema que esta Dimensión de Pastoral Humana ha promovida en su quehacer pastoral en nuestra diócesis.

Celebramos cada año el Día del Migrante el 27 de diciembre en nuestra Diócesis. Una oportunidad para dar Gracias a Dios, por todos los migrantes binacionales, que hoy en día van y vienen a los Estados Unidos, a Canadá y a otros países.

Somos una diócesis desde hace décadas, ha visto salir, primeramente, a cientos de hombres en busca de mejores oportunidades de trabajo y poco a poco, extendiéndose esta oportunidad a sus familias, vimos emigrar, a miles de nuestros familiares, amigos y conocidos, desde la década

de los 40's y hasta los 90's con la amnistía en los EE.UU. y así continúa hasta nuestros días.

Así nació la necesidad de atender desde Mons. Carlos Suarez Cazares a los Migrantes, que cada año venían a visitar con motivo de las Fiestas de Navidad a sus familias.

Esta iniciativa apoyada de manera continuada por nuestro **Señor Obispo Dn. Javier Navarro Rodríguez** **Obispo titular de esta diócesis, desde hace casi 20 años**, sigue siendo la oportunidad de motivar, atender y acercar el corazón de los migrantes al corazón de su iglesia; para que, en este tiempo de alegría y encuentro, logren fortaleza espiritual para continuar, allá en sus países de acogida.

Acoger, proteger, promover e integrar a los migrantes es el lema que nos propone el Papa Francisco, por eso



este *Material que presentamos a ustedes quiere ser un material que ayude a los migrantes a volver su rostro a Dios, que con amor les invita a estar con él.* Porque *“Dios Camina con su pueblo”*.

Que a migración binacional siga siendo de **oportunidades laborales y académicas**. Sea también, una **oportunidad de intercambio cultural**.

Que continúe el **aporte de las remesas para el sustento de sus familias** para que contribuyan a reducir la pobreza. Que los jóvenes puedan acceder a programas de educación para estudiantes migrantes, para que no interrumpan sus estudios y se incorporen a las escuelas de manera adecuada; y que los beneficios de la migración internacional tan presente en ese siglo una mejora de la productividad, que lleve al surgimiento de nuevos tipos de trabajo, y a la formación de hogares cristiano-católicos sólidos en su fe y ejemplo para que formen a los niños que requiere nuestra patria y nuestra iglesia.

Aprovechemos este material, y celebremos juntos la fe.

Bendiciones para todos.

Lic. Margarita Belmontes Navarrete
Dimensión Pastoral de la Movilidad Humana
Diócesis de Zamora



Miércoles 27 de diciembre del 2024

SANTA MISA DÍA DIOCESANO DEL MIGRANTE

Viernes * Fiesta Blanco
FIESTA, SAN JUAN, APÓSTOL Y EVANGELISTA
MR p. 855 [893] / Lecc. I p. 983

Había encontrado al Señor, junto con Andrés, en las orillas del Jordán. Desde aquella tarde fue “el amigo” del Señor, amigo íntimo, testigo de su transfiguración y de su agonía; testigo presencial de su muerte y sepultura.

En la mañana del domingo de Pascua, es el primero en creer en la resurrección de Cristo. Todo esto lo transmite, casi encandilado, en sus escritos: “Lo que hemos visto y oído; lo que hemos tocado con nuestras propias manos...”.

MONICIÓN DE ENTRADA

Buenos días (tardes, noches) queridos hermanos. Hoy en nuestra Diócesis de Zamora, celebramos el Día del Migrante; nuestra diócesis está integrada para su atención pastoral en 138 parroquias en 39 municipios de nuestro estado de Michoacán. Bajo la Protección amorosa de Nuestra Señora de la Esperanza que, con valor y confianza, intercede por sus hijos en donde quiera que se encuentren.

Sean bienvenidos todos a la celebración eucarística del día de hoy, en la fiesta de San Juan, el apóstol y evangelista; y en la que damos gracias a Dios por todos los migrantes binacionales que se encuentran hoy con nosotros y han venido para celebrar el nacimiento de nuestro salvador. En esta celebración, también tenemos presentes a todos los millones de migrantes en el mundo, a los que peregrinan hacia los Estados Unidos de Norteamérica, en busca de una vida mejor. Recordamos y nuestro corazón por los que no tienen documentos y no pueden ver a sus familiares, físicamente lejos, pero a la vez, cerca desde el corazón y el cariño hacia ellos. También, está Santa Misa la ofrecemos, por todas las familias migrantes que, por diversas circunstancias, han regresado a su patria; que el Señor, que sabe de sus necesidades las atiende y, finalmente por todos los migrantes enfermos, los que han perdido la vida en el intento, por los que no sabemos dónde están o donde se encuentran; recibe Señor todas nuestras necesidades que con esperanza ponemos en tu altar.

Después de haber celebrado ayer a San Esteban, hoy toca el turno a Juan, otro gran testigo que nos ayuda a profundizar en el misterio de la Navidad y a la vez relaciona estrechamente a ese Niño recién nacido con el Cristo que nos salva a través de su entrega pascual y su resurrección.

Juan había encontrado al Señor, junto con su hermano Andrés, en las orillas del Río Jordán. Se convirtió en su gran amigo y lo acompañó hasta su muerte y sepultura. En la mañana del domingo de Pascua es el primero en creer en la resurrección de Cristo. Es el teólogo de la Pascua; pero también es el teólogo de la Navidad.

Preparados para que Dios nos hable por medio de San Juan, iniciamos la celebración de estos sagrados misterios con el canto de entrada. De pie, por favor, y cantemos juntos.

ANTÍFONA DE ENTRADA

Cfr. Sir 15, 5

En medio de la Iglesia abrió su boca, y el Señor lo llenó del espíritu de sabiduría e inteligencia, y lo revistió de gloria.

Se dice **Gloria**.

ORACIÓN COLECTA

Dios nuestro, que por medio del apóstol san Juan nos revelaste los misterios de tu Palabra hecha carne, concédenos la gracia de comprender con claridad lo que él nos enseñó tan admirablemente. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo y es Dios por los siglos de los siglos.

MONICIONES A LAS LECTURAS

Iniciamos hoy, precisamente en el día de su fiesta, y durará hasta el final del tiempo de la Navidad, la lectura continuada de la primera carta de san Juan, que nos va a transmitir con lenguaje lleno de lucidez y exigencia el misterio del

amor de Dios. En la lectura del Salmo 96 escuchamos la invitación repetidamente a alegrarnos en el Señor, porque para los que se saben amados y salvados por Dios todo es luz y fiesta.

El mensaje del Evangelio, nos narra como el apóstol Juan, el que había sido testigo presencial de la muerte de Cristo, porque estaba al pie de la Cruz con María y las otras mujeres, es también testigo del sepulcro vacío. Hoy, en su Evangelio, él mismo nos cuenta esa experiencia. Escuchemos.

PRIMERA LECTURA

Les anunciamos lo que hemos visto y oído.

De la primera carta del apóstol san Juan 1, 1-4

Queridos hermanos: Les anunciamos lo que ya existía desde el principio, lo que hemos oído y hemos visto con nuestros propios ojos, lo que hemos contemplado y hemos tocado con nuestras propias manos. Nos referimos a aquel que es la Palabra de la vida.

Esta vida se ha hecho visible y nosotros la hemos visto y somos testigos de ella. Les anunciamos esta vida, que es eterna, y estaba con el Padre y se nos ha manifestado a nosotros. Les anunciamos, pues, lo que hemos visto y oído, para que ustedes estén unidos con nosotros, y juntos estemos unidos con el Padre y su Hijo, Jesucristo. Les escribimos esto para que se alegren y su alegría sea completa.

Palabra de Dios.

R. Te alabamos, Señor.

SALMO RESPONSORIAL

Del salmo 96

R/. Alégrese, justos, con el Señor.

Reina el Señor, alégrese la tierra; cante de regocijo el mundo entero. Tinieblas y nubes rodean el trono del Señor, que se asienta en la justicia y el derecho. ***R/.***

Los montes se derriten como cera ante el Señor de toda la tierra. Los cielos pregonan su justicia, su inmensa gloria ven todos los pueblos. ***R/.***

Amanece la luz para el justo y la alegría para los rectos de corazón. Alégrese. Justos, con el Señor y bendigan su santo nombre. ***R/.***

ACLAMACIÓN ANTES DEL EVANGELIO

R/. Aleluya, aleluya.

Señor, Dios eterno, alegres te cantamos, a ti nuestra alabanza. A ti, Señor, te alaba el coro celestial de los apóstoles. ***R/.***

EVANGELIO

El otro discípulo corrió más aprisa que Pedro y llegó primero al sepulcro.

+ Del santo Evangelio según san Juan: 20, 2-9

El primer día después del sábado, María Magdalena vino corriendo a la casa donde estaban Simón Pedro y el otro discípulo, a quien Jesús amaba, y les dijo: "Se han llevado del sepulcro al Señor y no sabemos dónde lo habrán puesto".

Salieron Pedro y el otro discípulo camino del sepulcro. Los dos iban corriendo juntos, pero el otro discípulo corrió más aprisa que Pedro y llegó primero al sepulcro, e inclinándose, miró los lienzos puestos en el suelo, pero no entró.

En eso llegó también Simón Pedro, que lo venía siguiendo, y entró en el sepulcro. Contempló los lienzos puestos en el suelo y el sudario, que había estado sobre la cabeza de Jesús, puesto no con los lienzos en el suelo, sino doblado en sitio aparte.

Entonces entró también el otro discípulo, el que había llegado primero al sepulcro, y vio y creyó, porque hasta entonces no habían entendido las Escrituras, según las cuales Jesús debía resucitar de entre los muertos.

Palabra del Señor.

R/. Gloria a ti, Señor Jesús.

HOMILÍA

Presentamos un anexo que puede ayudar en la preparación de la Homilía.

En este año el Papa Francisco para la Jornada Mundial del Migrante y refugiado nos ha propuesto el Lema: "Dios camina con su pueblo".

ORACIÓN DE LOS FIELES

CELEBRANTE

Queridos hermanos, elevemos nuestras oraciones a Dios, que existe por toda la eternidad, pero que ha querido hacerse hombre para manifestarnos su amor con un corazón humano. Digamos con fe:

Señor, aumenta nuestra fe.

1. Por la Iglesia, Pueblo de Dios, que se goza con el nacimiento de Jesús en nuestra carne: para que viva cada vez más su Evangelio, sea dócil al Espíritu Santo y se deje renovar por Él. **Oremos.**
2. Por el Papa, los obispos, los sacerdotes y diáconos, para que, como el apóstol Juan, den testimonio de lo que han vivido y escuchado, haciendo un anuncio creíble, capaz de despertar la fe en quienes los escuchan. **Oremos..**
3. Por nuestros gobernantes, para que sirvan al bien común, trabajen por la justicia y hagan posible la convivencia pacífica entre todos los ciudadanos. **Oremos.**
4. Por la conversión del mundo, especialmente la de aquellos que no creen en la vida eterna y en la resurrección, y entienden la muerte como el final de todo, para que, alcanzados por el testimonio de quien ha experimentado en su existencia el encuentro con el Resucitado, se abran al don de la fe. **Oremos.**
5. Por los todos los enfermos y agonizantes, de manera especial por todos los migrantes enfermos en casa, hospitales o en otros países; para que la cercanía de la hora del encuentro con Dios los llene de su paz y de su amor. **Oremos.**
6. Por todos los que estamos celebrando la fiesta de San Juan en el marco de las fiestas de Navidad, en este día especial que recordamos y damos gracias por todos los esfuerzos a lo largo del año de todos los migrantes presentes y ausentes, para que recibamos la abundancia de la gracia que nos trae Jesucristo y la transmitamos a nuestros hermanos. **Oremos.**

CELEBRANTE

Oh Dios, que por el nacimiento de tu Hijo en nuestra carne has querido manifestarnos tu amor y tu cercanía; escucha nuestras oraciones y haz que, siguiendo las huellas de San Juan que supo vivir en tu amor, lleguemos un día a la plenitud de tu gloria.

Por Jesucristo nuestro Señor.

Amén.

MONICIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

En este momento se acercan las personas que en acción de gracias ofrecen los signos del Pan y el vino, junto con los frutos del esfuerzo y del trabajo de los presentes. (Canasta de Flores, Frutos, despensa, la imagen de una Sagrada Familia, pasaportes, un mapa).

San Juan fue un apóstol y evangelista, el más joven de los doce discípulos. Junto al pan y el vino, llevemos la realidad de nuestros migrantes. Cantemos...

ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Santifica, Señor, los dones que te presentamos y concédenos, por la participación en esta Eucaristía, ahondar en los viernes 27 de diciembre de 2024 119 misterios de tu Palabra eterna, que en la Última Cena revelaste al apóstol san Juan.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Prefacio I-III de Navidad, pp. 488-490. [489-491]

MONICIÓN A LA COMUNIÓN

En la última cena, Juan tuvo una posición de comensal privilegiado. Hoy tendremos también nosotros esa cercanía con Cristo en el banquete eucarístico. Acerquémonos a comulgar con devoción.

ANTÍFONA DE LA COMUNIÓN

Jn 1. 14. 16

La Palabra se hizo hombre y habitó entre nosotros, y de su plenitud hemos recibido todos, gracia sobre gracia.

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Concédenos, Dios todopoderoso, que, por esta Eucaristía que hemos celebrado, la Palabra hecha carne, predicada por san Juan, habite siempre en nosotros.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

San Juan conoció y amó al Señor. Luego se encargó de proclamar su Buena Nueva. Ahora nosotros, después de celebrar esta fiesta, es bueno que nos cuestionemos si conocemos, amamos y servimos al Señor anunciando su Evangelio.

Nos retiramos a nuestros hogares, con la misión de imitar las virtudes del apóstol, cuya fiesta hemos celebrado. Juntos Rezamos la Oración por los migrantes.

ORACIÓN POR LOS MIGRANTES

Oh Cristo peregrino, que han venido
Para llevarnos al Padre, te pedimos por
Todos los migrantes, de manera especial,
Por los más pobres y abandonados.

Condúcelos hacia la tierra que los acepte como ciudadanos
De tu reino, donde ellos con el fruto de su trabajo,
Alcancen lo necesario para vivir como hijos tuyos, con dignidad.

Que tu Espíritu los fortalezca y acompañe en el camino
Hacia la tierra donde se viva en justicia, solidaridad,
Y paz.

Concédenos la gracia y la caridad, para recibirlos con fe y piedad,
Ayudándolos a caminar con carácter y confianza en Ti.

Oh Santísima Virgen de Guadalupe Madre nuestra,
Te encomendamos a los migrantes, cúbrelos con tu mano
divino,
Y muéstrales el camino de la salvación. Amén.

Todos juntos elevemos nuestra oración.



ANEXOS

PISTAS PARA LA HOMILIA

Este esquema de homilía que presentamos a continuación solamente son una herramienta que puede ayudarle a preparar la homilía de este día y centrar la liturgia en la celebración de la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado, que nos propone el Papa Francisco.

ESQUEMA:

Dios camina con su pueblo. Acompañemos a quienes han tenido que abandonar su tierra buscando dignidad. Hagamos sínodo juntos. Hoy en día tenemos un pueblo que camina por el mundo gritando dignidad y libertad, que salen de su tierra por la violencia generalizada, debilidad institucional en sus países de origen, persecución, reclutamiento, impuesto de guerra, la inestabilidad política e inseguridad, colusión de un gobierno con el crimen organizado; sin embargo en su tránsito por los países y aquí en nuestra república mexicana, se encuentran con cobro de cuotas por cruce fronterizos, retener migratorios, INM y otras autoridades; detención, secuestros, violencia sexual, extorsión, asesinatos y robos, xenofobia, racismo, aporofobia, discriminación; también encontramos demora en los procedimientos de protección internacional y falta de oportunidad laboral. Junto con todo lo mencionado existen cambios en las políticas migratorias de EEUU, aumento de la persecución policial y migratoria, deportaciones exprés y separación de familias. Esta es la realidad que viven nuestros hermanos migrantes y refugiados, sin embargo, en este ambiente que vemos sin esperanza, Dios camina

con su pueblo para darle amor y esperanza que nace de la fe de cada hermano que camina para realizar su proyecto de vida.

Dios es sinodal y compañero de camino en la realidad que vive el pueblo que avanza solo, en grupo o en caravana de la esclavitud a la libertad, es Dios el que acompaña con manos poderosas a nuestros hermanos migrantes y refugiados en su viaje desde que inician, en sus necesidades y en los momentos más difíciles de su andar. Siendo Dios compasivo y misericordioso, los escucha en sus plegarias, dolores, sufrimiento, desesperación, desesperanza e ilumina su peregrinar con personas de buena voluntad que se hacen prójimo de los migrantes y refugiados para acrecentar la fe, mover a la esperanza y vivir la caridad con ellos, es entonces cuando nos encontramos en las vías, comedores, albergues y casas, dando la ayuda humanitaria con amor a varones, mujeres, niños y familias completas que ha recorrido grandes distancia y cumpliendo el mandato e Cristo(Mt. 25,3546).

Somos un manantial de vida para reponer sus fuerzas y seguir adelante. Análogamente, es posible ver en los migrantes de nuestro tiempo, como en los de todas las épocas, una imagen viva del pueblo de Dios en camino hacia la patria eterna. Sus viajes de esperanza nos recuerdan que «nosotros somos ciudadanos del cielo, y esperamos ardientemente que venga de allí como Salvador el Señor Jesucristo» (Flp 3,20).

Dios no solo camina con su pueblo, está en su pueblo y siendo así la presencia de El cambia de manera concreta la historia del mismo, pues se identifica con los hombres y las

mujeres en su caminar por la historia, de manera especial con los pobres, los marginados como una prolongación del misterio de la encarnación. El encuentro que tenemos con el hermano, es un encuentro con Cristo sufriente y necesitado, que nos da la oportunidad de hacer caridad para salvarnos, pero a la vez para glorificarlo en el que necesita el amor de Dios y así en este mundo frente a las realidades que acontecen en la migración hacer presente el rostro de Jesús, Camino, Verdad y Vida.

Amada familia, en esta 110ª Jornada dedicada a los migrantes y refugiados, unámonos en oración por todos aquellos que han tenido que abandonar su tierra en busca de condiciones de vida dignas. Abramos nuestro corazón para seguir siendo prójimo y sintámonos en camino junto con ellos, hagamos juntos “sínodo” y encomendémoslos a todos, «a la intercesión de la Bienaventurada Virgen María, signo de segura esperanza y de consuelo en el camino del Pueblo fiel de Dios». **Amén.**



ENGLISH READING
DIOCESAN DAY OF THE MIGRANT
FRIDAY 27 DECEMBER, 2024

Saint John, Apostle and Evangelist Feast

ENTRANCE MONITION.

Welcome to this celebration, brother and sisters, to this in which we ask the Lord Jesús, bless all Migrants and their Families. Welcome, all. Sign.

FIRST LETTER OF JOHN 1,1-4.

BELOVED; WHAT WAS FROM THE BEGINNING, WHAT WE HAVE HEARD, WHAT we have seen with our eyes, what we looked upon and touched with our hands concerns the Word of life--

for the life was made visible; we have seen it and testify to it and proclaim to you the eternal life that was with the Father and was made visible to us--

what we have seen and heard we proclaim now to you, so that you too may have fellowship with us; for our fellowship is with the Father and with his Son, Jesus Christ.

We are writing this so that our joy may be complete.

PSALMS 97(96), 1-2.5-6.11-12

The LORD is king; let the earth rejoice;
let the many islands be glad.

Clouds and darkness are round about him,
justice and judgment are the foundation of his throne.

The mountains melt like wax before the LORD,

before the Lord of all the earth.
The heavens proclaim his justice,
and all peoples see his glory.
Light dawns for the just;
And gladness, for the upright of heart.
Be glad in the LORD, you just,
And give thanks to his holy name.

HOLY GOSPEL OF JESUS CHRIST ACCORDING TO SAINT JOHN 20,2-8.

On the first day of the week, Mary Magdalene ran and went to Simon Peter and to the other disciple whom Jesus loved, and told them, "They have taken the Lord from the tomb, and we don't know where they put him."

So Peter and the other disciple went out and came to the tomb. They both ran, but the other disciple ran faster than Peter and arrived at the tomb first; he bent down and saw the burial cloths there, but did not go in.

When Simon Peter arrived after him, he went into the tomb and saw the burial cloths there, and the cloth that had covered his head, not with the burial cloths but rolled up in a separate place.

Then the other disciple also went in, the one who had arrived at the tomb first, and he saw and believed.

St. John (Apostle and Evangelist(c. 100) Feast St. John was the youngest of the apostles and the son of Zebedee. He was called to follow Christ on the banks of the Jordan during the first days of the Lord's public ministry.

He was also chosen to witness the Transfiguration and the Agony in the Garden. During the Last Supper, St. John's head rested on Jesus' bosom. In the hours of the Passion, when others fled or denied the Lord, St. John kept his place by Jesus' side. In the last moments, he stood by the Cross with Mary. From the Cross, the dying Savior entrusted his Mother to St. John, and by extension to all disciples. Every one of Jesus' actions was significant and infinite in value. With his last words, He told all believers the place Mary should occupy in their hearts. "'Here is your mother (He said).' From that time on, this disciple took her into his home" (Jn 19:27).

After the Ascension, St. John lived in Jerusalem and then in Ephesus. When he was thrown by Domitian into a cauldron of boiling oil, he was miraculously unharmed. Afterward, he was banished to the isle of Patmos, where he saw the visions described in the Apocalypse. He is the author of the Fourth Gospel, the Apocalypse and three Epistles. St. John died peacefully in Ephesus around the year 100. St. Ambrose, St. Augustine, St. Lawrence Justinian and many other saints spoke of Mother Mary's queenship; she who Archangel Gabriel hails as "full of grace" (Lk 1:28). St. Louis-Marie Grignion writes that Mary was hidden from herself; like Adam and Eve before the fall. The teachings of the Church illuminate the mystery of Mary's sinlessness and her role as Mediatrix of the human race.

SANTO ROSARIO POR LOS MIGRANTES

ORACIONES INICIALES

+Por la Señal de la Santa Cruz, +de nuestros enemigos, +líbranos Señor, Dios nuestro, +En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Todos: Amén.

Guía: Pongámonos en la presencia del Señor, reconozcamos humildemente nuestras faltas y pidamos perdón. Digamos: "Yo confieso...".

Todos: Yo confieso ante Dios Todopoderoso, y ante ustedes hermanos que he pecado mucho de pensamiento, palabra, obra y omisión. Por mi culpa, por mi culpa, por mi gran culpa". "Por eso ruego a Santa María siempre Virgen, a los ángeles, a los santos y a ustedes hermanos, que intercedan por mí ante Dios, Nuestro Señor".

Todos: Amén.

Todos: Señor mío, Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, Creador, Padre y Redentor mío, por ser Vos quien sois y porque os amo sobre todas las cosas, me pesa de todo corazón haberos ofendido; propongo firmemente nunca más pecar, apartarme de todas las ocasiones de ofenderos, confesarme y, cumplir la penitencia que me fuera impuesta. Ofrezco, Señor, mi vida, obras y trabajos, en satisfacción de todos mis pecados, y, así como lo suplico, así confío en vuestra bondad y misericordia infinita, que los perdonareis, por los méritos de vuestra preciosísima sangre, pasión y muerte, y me daréis gracia para enmendarme, y perseverar en vuestro santo amor y servicio, hasta el fin de mi vida.

Todos: Amén.

Guía: Señor abre mis labios.

Todos: Y mi boca proclamará tu alabanza.

CANTO MISTERIOS DEL SANTO ROSARIO PARA CADA DÍA DE LA SEMANA

Santo Rosario: Misterios Gloriosos (Miércoles y Domingo)

• **Oraciones Iniciales...**

- **1er Misterio Glorioso:** La Resurrección del Señor.
- **2do Misterio Glorioso:** La Ascensión de Jesús a los cielos.
- **3er Misterio Glorioso:** La Venida del Espíritu Santo sobre los apóstoles.
- **4to Misterio Glorioso:** La Asunción de María...
- **5to Misterio Glorioso:** La Coronación de María.

Misterios de Gozos (Lunes y Sábado)

- Oraciones iniciales...
- La Anunciación del Ángel del Señor, anuncio a María.
- La visita de Nuestra Señora a su prima Santa Isabel.
- El Nacimiento del Hijo de Dios en Belén.
- La Presentación de Jesús en el Templo.
- El Niño perdido y hallado en el Templo.

Misterios Dolorosos (Martes y Viernes)

- Oraciones iniciales...
- La Oración de Jesús en el Huerto.
- La Flagelación.
- La Coronación de Espinas.
- Jesús con la Cruz a cuestas.
- La Crucifixión.

Misterios de Luz (Jueves)

- Oraciones Iniciales...
- El Bautismo de Jesús en el Jordán.
- La Autorrevelación de Jesús en las bodas de Cana.
- El Anuncio del Reino de Dios invitando a la conversión.
- La Transfiguración de Jesús.
- La Institución de la Eucaristía.

INTRODUCCIÓN

Mons. José Guadalupe Torres Campos comparte:

“Dios camina con Su pueblo” es el tema del Mensaje del Papa Francisco para la 110ª Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado.

El Mensaje del Santo Padre se centra en la dimensión itinerante de la Iglesia, con una especial atención a los hermanos y hermanas migrantes, que son un icono contemporáneo de la Iglesia en salida. Es un viaje que hay que hacer juntos, sinodalmente, superando todo obstáculo y amenaza, para llegar a la verdadera patria: la comunión con Dios. Durante el camino, dondequiera que uno se encuentre, es esencial reconocer la presencia de Dios que camina con su pueblo, asegurándole guía y protección a cada paso, y en especial reconocer a Jesús, al Emmanuel que, en cada migrante, llama a la puerta de nuestro corazón y se ofrece para el encuentro.

También nuestra Madre María, como miembro santísimo del pueblo de Dios, camina con todos nosotros, con la humanidad migrante y podemos pedir su consuelo y ayuda.

PRIMER MISTERIO DE LA LUZ. EL BAUTISMO DE JESÚS EN EL JORDÁN

Texto bíblico

«Por entonces llegó Jesús de Nazaret de Galilea a que Juan lo bautizara en el Jordán. Apenas salió del agua, vio rasgarse el cielo y el Espíritu bajar hacia él como una paloma. Se oyó una voz del cielo: “Tú eres mi Hijo amado, mi predilecto”» (Mc 1, 9-11). Reflexión Cuando Juan bautizó a Jesús, los cielos se abrieron, el Espíritu descendió, y una voz celestial proclamó: “Este es mi Hijo amado”. Sin embargo, muchos se negaron todavía a reconocer a Jesús como el ungido de Dios. Hoy, muchos

todavía dejan de reconocer las señales de la presencia de nuestro Cristo en nuestros hermanos y nuestras hermanas migrantes.

Oremos. En esta decena, por todos los que trabajan para la promoción social y espiritual de las personas en condición de movilidad y por todos nosotros, miembros de la Iglesia, para que, sostenidos por la gracia de Dios, sepamos reconocer en nuestros hermanos y hermanas migrantes la dignidad de hijos e hijas de Dios, y caminando juntos podamos convertirnos en mensajeros de la Buena Nueva del Reino de Dios.

Padre Nuestro.

Diez Aves Marías...

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, como era en el principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de Gracia y Madre de Misericordia, en la vida y en la muerte ampáranos, Gran Señora.

CANTO

SEGUNDO MISTERIO DE LA LUZ. LAS BODAS DE CANÁ.

Texto bíblico

«(...) Se celebraba una boda en Caná de Galilea, y la madre de Jesús estaba allí. También fue invitado Jesús a la boda con sus discípulos. Sucedió que se terminó el vino preparado para la boda, y se quedaron sin vino. Entonces la madre de Jesús le dijo: “No tienen vino.” Jesús le respondió: “Mujer, ¿por qué te metes en mis asuntos? Aún no ha llegado mi hora.” Pero su madre dijo a los sirvientes: “Hagan lo que él les diga.” (...) Así, en Caná de Galilea Jesús comenzó sus signos, manifestó su gloria y creció la fe de sus discípulos en él» (Jn 2, 1-5.11).

Reflexión

Inicialmente Jesús se resistió a comenzar su ministerio público en Caná, diciendo, “Todavía no llega mi hora”. Pero, ante la necesidad y la súplica de su Madre, no pudo dejar de responder. También nosotros tenemos muchas razones por las que no podemos dedicarnos a asuntos tales como la migración. Sin embargo, ante la necesidad de nuestras hermanas y nuestros hermanos que están en un doloroso camino, ¿cómo podemos negarnos? Pedimos, por intercesión de la Santísima Virgen María, la gracia de actuar, en profunda comunión con toda la Iglesia, en favor de los demás cuando Dios nos llame. Intención.

Oremos. En esta decena, para que caminando juntos con las personas en condición de movilidad podamos transformar la tristeza del rechazo en alegría de la acogida, la desesperación sin futuro en alegría de la esperanza, el abandono de la soledad en fiesta de comunión.

Padre Nuestro.

Diez Aves Marías.

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, como era en el principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de Gracia y Madre de Misericordia, en la vida y en la muerte ampáranos, Gran Señora. CANTO

TERCER MISTERIO DE LA LUZ. LA PROCLAMACIÓN DEL REINO.

Texto bíblico

«Cuando arrestaron a Juan, Jesús se marchó a Galilea a proclamar el Evangelio de Dios. Decía: “Se ha cumplido el plazo, está cerca el reino de Dios: conviértanse y crean en el Evangelio”» (Mc 1, 14-15).

Reflexión. Jesús proclama un Reino que pone de cabeza la sabiduría tradicional del mundo. En el Reino de Dios, son los pobres, los mansos, los que trabajan por la paz y los oprimidos los que son bendecidos, mientras que los ricos y poderosos se marchan entristecidos. Oramos por la gracia de crear este Reino de amor, justicia y paz en nuestro tiempo.

El plan de Dios es esencialmente inclusivo y sitúa en el centro a los habitantes de las periferias existenciales. Entre ellos hay muchos migrantes y refugiados, desplazados y víctimas de la trata. Es con ellos que Dios quiere edificar su Reino, porque sin ellos no sería el Reino que Dios quiere.

Oremos. En esta decena, por las innumerables personas que salen de sus Países en busca de refugio, huyendo de la guerra, de la violencia, del riesgo de sus vidas, de la violación de sus derechos y de sus bienes fundamentales, el primero de todos la libertad, para que puedan encontrar acogida y sean recibidos por nuestras comunidades con amistad, comprensión, solidaridad y esperanza y podamos madurar en humanidad y construir juntos un “nosotros” más grande, un mundo mejor en donde nadie es forzado a emigrar.

Padre Nuestro

Diez Aves María.

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, como era en el principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de Gracia y Madre de Misericordia, en la vida y en la muerte amparanos, Gran Señora.

CANTO

CUARTO MISTERIO DE LA LUZ. LA TRANSFIGURACIÓN DE JESÚS.

Texto bíblico

«Jesús se llevó a Pedro, a Juan y a Santiago a lo alto de una montaña, para orar. Y mientras oraba, el aspecto de su rostro cambió, sus vestidos brillaban de blancos. De repente dos hombres conversaban con él: eran Moisés y Elías, que aparecieron con gloria, hablaban de su muerte, que iba a consumir en Jerusalén» (Lc 9, 28-31).

Reflexión. Cuando el esplendor de Jesús transfigurado fue revelado a los discípulos, éstos no vieron sólo una prefiguración de la Resurrección, sino también del cambio que ellos mismos experimentarían cuando recibieran la plenitud del Espíritu Santo en Pentecostés.

Oramos por la gracia de la transformación —de nosotros mismos, de la Iglesia y de toda la humanidad en el único Cuerpo de Cristo. Es el ideal de la nueva Jerusalén, donde todos los pueblos se encuentran unidos, en paz y concordia. Pero para alcanzar este ideal, debemos esforzarnos todos para derribar los muros que nos separan produciendo sufrimiento y muerte y construir puentes que favorezcan la cultura del encuentro. Entonces, si lo queremos, podemos transformar las fronteras en lugares privilegiados de encuentro, donde puede florecer el milagro de un nosotros cada vez más grande. Intención.

Oremos. En esta decena, por toda la humanidad en camino, para que todos reconozcamos que estamos llamados a soñar y trabajar juntos. No debemos tener miedo de soñar y de hacerlo juntos como una sola humanidad, como compañeros del mismo viaje, como hijos e hijas de esta misma tierra que es nuestra casa común, todos hermanos y hermanas.

Padre Nuestro.

Diez Ave María.

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo como era en el principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de Gracia y Madre de Misericordia, en la vida y en la muerte ampáranos, Gran Señora

CANTO

QUINTO MISTERIO DE LA LUZ. LA INSTITUCIÓN DE LA EUCARISTÍA.

Texto bíblico

«El Señor Jesús, en la noche en que iban a entregarlo, tomó un pan y pronunciando la Acción de Gracias, lo partió y dijo: “Esto es mi cuerpo, que se entrega por ustedes. Hagan esto en memoria mía”. Lo mismo hizo con la copa, después de cenar, diciendo: “Este cáliz es la nueva alianza sellada con mi sangre; cuantas veces beban de él, háganlo en memoria mía”» (1 Cor 11, 23-25).

Reflexión. En la celebración eucarística, centro de toda comunidad eclesial, la acogida al visitante encuentra su expresión más profunda. En la celebración eucarística la comunidad vive su unidad con el Señor resucitado, construye su unión con los hermanos, ofrece el testimonio más explícito de que esta unidad va más allá de los lazos de la sangre y de la misma cultura.

La presencia del Señor en la Eucaristía no termina con la Misa sino sigue en la vida de todos los que se ponen en el servicio de los demás y aman como Jesús nos ha amado. Intención. Oremos, en esta decena,

para que alimentándonos del Cuerpo y de la Sangre de nuestro Señor recibamos la salvación de Cristo, su Evangelio de amor, eliminemos las desigualdades y las discriminaciones del mundo presente y nos convirtamos en constructores de su Reino de amor junto con las personas migrantes y refugiadas y con todos los habitantes de las periferias.

Padre Nuestro.

Diez Aves María.

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo como era en el principio ahora y siempre por los siglos de los siglos.

Amén.

María Madre de Gracia y Madre de Misericordia, en la vida y en la muerte ampáranos Gran Señora

CANTO

ORACIONES PARA EL TÉRMINO DEL SANTO ROSARIO

POR LAS INTENCIONES DEL SANTO PADRE EL PAPA FRANCISCO.

Guía: Oh soberano Santuario, Sagrario del verbo Eterno.

Todos: Líbranos virgen del infierno a los que rezamos tu Santo Rosario.

Guía: Emperatriz Poderosa de los mortales consuelo.

Todos: Ábrenos virgen el cielo con una muerte dichosa y danos pureza de alma tu que eres tan poderosa.

Guía: Ofrecemos este Padre Nuestro y estas tres Aves Marías por las intenciones del Santo Padre el Papa Francisco.

Pidamos en un momento de silencio por nuestras necesidades espirituales y materiales.

Se guarda un momento de silencio.

Padre nuestro...

Dios te salve María Santísima, hija de Dios Padre, virgen purísima antes del parto, en tus manos encomendamos nuestra fe para que la ilumines. Llena eres de gracia, el Señor...

Dios te salve, María Santísima, Madre de Dios Hijo, virgen purísima en el parto, en tus manos encomendamos nuestra esperanza para que la alientes. Llena eres de gracia, el Señor...

Dios te salve, María Santísima, Esposa de Dios, Espíritu Santo, virgen purísima y castísima después del parto, en tus manos encomendamos nuestra caridad para que la inflames. Llena eres de gracia, el Señor...

Dios te salve, María Santísima, tú que este Templo y Sagrario de la Santísima Trinidad, Virgen concebida sin la mancha de pecado original, por eso te llamamos:

Dios te salve, Reina y Madre de misericordia, vida, dulzura y esperanza nuestra; Dios te salve. A ti llamamos los desterrados hijos de Eva; a ti suspiramos, gimiendo y llorando en este valle de lágrimas. He a, pues, Señora y abogada nuestra, vuelve a nosotros esos tus ojos misericordiosos; y después de este destierro, muéstranos a Jesús, fruto bendito de tu vientre. ¡Oh, clemente, oh piadosa, oh dulce siempre Virgen María! Ruega por nosotros, Santa Madre de Dios, para que seamos dignos de alcanzar las divinas gracias y promesas de Nuestro Señor Jesucristo. **Amén.**

Gloria al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo...

Guía: De tus purísimos ojos Señora penden nuestras necesidades.

Todos: Míranos Señora, y no nos desampares.

LETANÍAS DEL SANTO ROSARIO

Guía: Señor, ten piedad de nosotros.

Todos: Señor, ten piedad de nosotros.

Guía: Jesucristo, ten piedad de nosotros.

Todos: Ten piedad de nosotros

Guía: Jesucristo, óyenos.

Todos: Jesucristo, óyenos.

Guía: Jesucristo, escúchanos,

Todos: Jesucristo escúchanos.

Guía: Dios Padre celestial, ten piedad de nosotros.

Todos: Ten Piedad de nosotros.

Guía: Dios Hijo, Redentor del mundo, ten piedad de nosotros.

Todos: Ten piedad de nosotros.

Guía: Dios Espíritu Santo.

Todos: Ten piedad de nosotros.

Guía: Santísima Trinidad, que eres un solo Dios, ten piedad de nosotros.

Todos: Ten piedad de nosotros.

Guía: A cada invitación respondemos:

R. *Ruega por nosotros.*

Santa María,

R. *Ruega por nosotros.*

Santa Madre de Dios,

Santa Virgen de las Vírgenes,

Madre de Jesucristo,

Madre de la divina gracia,

Madre de la divina gracia,
Madre purísima,
Madre castísima,
Madre Virgen,
Madre Incorrupta,
Madre Inmaculada,
Madre Amable,
Madre Admirable,
Madre del Buen Consejo,
Madre del Creador,
Madre del Salvador,
Virgen prudentísima,
Virgen digna de veneración,
Virgen digna de alabanza,
Virgen Poderosa,
Virgen Clemente,
Virgen Fiel,
Espejo de Justicia,
Trono de la eterna sabiduría,
Causa de nuestra alegría,
Vaso espiritual,
Vaso de honor,
Vaso de insigne devoción,
Rosa Mística,
Torre de David,
Torre de marfil,
Casa de oro,
Arca de la Alianza,
Puerta del cielo,
Estrella de la mañana,
Salud de los enfermos,
Refugio de los pecadores,
Consuelo de los Migrantes,

Consoladora de los Afligidos,
Auxilio de los cristianos,
Reina de los Ángeles,
Reina de los Patriarcas,
Reina de los Profetas,
Reina de los Apóstoles,
Reina de los Mártires,
Reina de los Confesores,
Reina de las Vírgenes,
Reina de todos los Santos,
Reina concebida sin pecado original,
Reina llevada al cielo,
Reina del Santo Rosario,
Reina de la Esperanza,
Reina de la Familia,
Reina de la Paz.

Vaso de honor, que llevó el mejor de los licores, la Sangre preciosísima de Jesús.

Torre de marfil, sólida y hermosa.

Arca de la Alianza, que contiene a Jesús.

Guía: Cordero de Dios que quitas los pecados del mundo.

Todos: Perdónanos, Señor.

Guía: Cordero de Dios, que quitas los pecados del mundo.

Todos: Escúchanos, Señor.

Guía: Cordero de Dios, que quitas los pecados del mundo,

Todos: Ten piedad y misericordia de nosotros.

Guía: Bajo tu amparo nos acogemos, Santa Madre de Dios; no desprecies nuestras súplicas en nuestras necesidades; antes bien, líbranos de todos los peligros, Virgen Gloriosa y Bendita.

Todos: Ruega por nosotros, Santa Madre de Dios. Para que seamos dignos de alcanzar las promesas de nuestro Señor Jesucristo.

Todos: Amén.

ORACIÓN FINAL:

En tus manos Madre de los Migrantes, ponemos todos estos hermanos y hermanas que han dejado su tierra en busca de una vida mejor: protégelos, ayúdalos e ilumínalos.

San Juan Bautista Scalabrini, Padre de los migrantes, continúa intercediendo para que nuestra Iglesia y sociedad sean sensibles a esta realidad de la migración. Señor, haznos portadores de esperanza, para que donde haya oscuridad reine tu luz, y donde haya resignación renazca la confianza en el futuro. Señor, haznos instrumentos de tu justicia, para que donde haya exclusión, florezca la fraternidad, y donde haya codicia, florezca la comunión. Señor, haznos constructores de tu Reino junto con los migrantes y los refugiados y con todos los habitantes de las periferias. Señor, haz que aprendamos cuán bello es vivir y caminar juntos como hermanos y hermanas. **Amén.**

Guía: "Te rogamos nos concedas, Señor Dios nuestro, gozar de continua salud de alma y cuerpo, y por la gloriosa intercesión de la bienaventurada siempre Virgen María, vernos libres de las tristezas de la vida presente y disfrutar de las alegrías eternas".

Por Jesucristo nuestro Señor.

Todos: Amén.

Todos: Dulce Madre no te alejes, tu vista de nosotros, no apartes, ven conmigo a todas partes y solo nunca me dejes. Ya que me proteges tanto como verdadera Madre. Haz que me bendiga el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo. **Amén.**

CANTO:

Adiós Reina del cielo,

Madre del Salvador

Adiós, Oh Madre Mía, Adiós, Adiós, Adiós.

Al dejarte Oh María,
No acierta el corazón.
Te lo entrego Señora,
Danos tu bendición.

CANTOS:

Santa María del camino
Mientras recorres la vida, tú nunca solo estás,
contigo por el camino santa María va.

Ven Con Nosotros Al Caminar, Santa María, Ven. (Bis)

Aunque te digan algunos que nada puede cambiar,
lucha por un mundo nuevo, lucha por la verdad.

Ven Con Nosotros Al Caminar, Santa María, Ven. (Bis)
Si por el mundo los hombres sin conocerse van,
no niegues nunca tu mano al que contigo va.

Ven Con Nosotros Al Caminar, Santa María, Ven. (Bis)

Aunque parezcan tus pasos inútil caminar,
tú vas haciendo caminos: otros los seguirán.
¡Oh María, Madre mía!

¡Oh María, Madre mía,
oh consuelo del mortal!
Amparadme y guiadme
a la patria celestial.

Con el ángel de María
las grandezas celebrad;
transportados de alegría
sus finezas publicad.

Salve, júbilo del cielo
del Excelso dulce imán;
salve, hechizo de este suelo,
vencedora de Satán.

Quien a ti ferviente clama
Halla alivio en el pesar
Pues tu nombre luz derrama
Gozo y bálsamo sin par.

Oh María, madre mía...

De sus gracias tesorera
Te ha nombrado el redentor
Con tal madre y medianera
Nada temas, pecador.
Pues te llamo con fe viva
Muestra, madre, tu bondad;
A mí vuelve compasiva
Esos ojos de piedad.

Hijo fiel, quiera amarte
Y por ti sólo vivir
Y por premio de ensalzarte
Ensalzándote morir.

Oh María...

Del eterno las riquezas
Por ti logre disfrutar
Y contigo sus finezas
Mil y mil siglos cantar.

Oh María...



¿NO ESTOY
YO AQUÍ
QUE SOY
TU MADRE?

Oración por la paz

Señor Jesús, Tú eres nuestra paz, mira nuestra Patria dañada por la violencia y dispersa por el miedo y la inseguridad.

Consuela el dolor de quienes sufren. Da acierto a las decisiones de quienes nos gobiernan. Toca el corazón de quienes olvidan que somos hermanos y provocan sufrimiento y muerte.

Dales el don de la conversión. Proteje a las familias, a nuestros niños, adolescentes y jóvenes, a nuestros pueblos y comunidades.

Que como discípulos misioneros tuyos, ciudadanos responsables, sepamos ser promotores de justicia y de paz. para que en Ti, nuestro pueblo tenga vida digna
Amén.

María, Reina de la Paz, ruega por nosotros.

Oración por los migrantes

Oh Cristo peregrino,
que has venido para llevarnos al Padre,
te pedimos por todos los migrantes,
de manera especial
por los más pobres y abandonados.

Condúcelos hacia la tierra
que los acepte
como ciudadanos de Tu Reino,
donde ellos con el fruto de su trabajo,
alcancen lo necesario para vivir
como hijos tuyos, con dignidad.
Que tu espíritu los fortalezca
y acompañe en el camino
hacia la tierra donde se viva
en justicia, solidaridad y paz.

Concédenos la gracia y la caridad
para recibirlos con fe y piedad,
ayudándolos a caminar
con carácter y confianza en Ti.

Oh Santísima
Virgen de Guadalupe,
Madre nuestra,
te encomendamos a los migrantes,
cúbrelos con tu manto divino
y muéstrales el camino
de la salvación. Amén.



En la migración, también somos familia

Cázares # 149 Ote. Centro Zamora, Mich. C.P. 59600
Tel. 01 (351) 512 01 17